
 

El único discurso válido será el pronunciado por el o la oradora en el acto. 

Balioa izango duen diskurtso bakarra izango da hizlariak bertan eskainiko duena. 

Andoni Ortuzar 

2024.05.29 Amurrio  

Arratsaldeon Amurrio eta Aiarako alderdikideok eta abertzaleok!  

 

Ia ia aste bat daramagu kanpaina egiten, Oihane, Rakel eta hirurok, eta beste 

hautagaiak, Euskal Herriko lau haizeetara mezuak zabaltzen, mitinak eta ekitaldiak 

egiten, Europari buruz hitz egiten, gure ekimenaz euskal interesak Europa mailan 

defendatzeko, Europari buruz daukagun eredua azaltzen... Argi eta garbi aitortzen dugu 

europarrak eta europazaleak garela. Argi eta garbi esaten dugu oso oso garrantzitsuak 

direla Europako Hauteskundeak, asko dagoela jokoan bai Euskadirentzat, bai gutako 

bakoitzarentzat. Eta holan jarraituko dugu kanpaina amaitu arte. Botoen bila. Europan 

euskal ahotsik onena entzun dadin! Oihaneren ahotsa! EAJren ahotsa! 

 

En las campañas los políticos y las políticas tendemos a arriesgarnos demasiado, a hablar 

demasiado, a hacer gestos y a decir cosas que luego se pueden volver contra nosotros y 

nosotras, pero la necesidad del voto, la necesidad de criticar al partido contrincante o la 

tentación de hacer populismo nos suelen poder. Se nos pone la boca caliente. A unos 

más que a otros, eso sí. Algunos se pasan de frenada. Y no creáis, no estoy pensando 

solo en vuestro “convecino a ratos” Abascal y su foto con Netanyahu. Este no tiene 

remedio. No. Me estoy refiriendo principalmente al candidato del Partido Popular Javier 

Zarzalejos, que ayer tuvo el tupé de venir desde Madrid a Donostia para criticarnos, para 

criticar al PNV, porque aún no hay Tren de Alta Velocidad en Euskadi. Como si la 

responsabilidad de que esto sea así fuera del PNV o de las Instituciones Vascas. Hace 

falta tener morro para hacer una declaración así. El Tren de Alta Velocidad, todo el 

mundo lo sabe, es una competencia del Gobierno del Estado. ¿Quién ha estado en los 

últimos 25-30 años al frente del Gobierno del Estado? Os lo voy a decir: 14 años y medio 

el Partido Popular, y 13 años y medio los socialistas. O sea, la mayoría del tiempo en el 

que se han desarrollado o, mejor dicho, tenían que haberse desarrollado las obras entre 

Madrid y Euskadi, la responsabilidad era del Partido Popular. Por cierto, Zarzalejos no 

puede ampararse en la excusa de la ignorancia porque más de la mitad de ese tiempo, 

ocho años, él fue mano derecha de Aznar en el Gobierno español. Seguramente, de 

todos los gobiernos, el que menos hizo por que el TAV llegara a Euskadi. Fue otro más 

de los castigos que Aznar puso a vascos y vascas por no plegarnos a él y por perder 

aquellas elecciones de 2001 que ganó rotundamente el Lehendakari Ibarretxe. ¿Os 

acordáis de aquel lamento de Aznar cuando dijo “la sociedad vasca no es una sociedad 

madura”? Aznar llevó el TAV hasta Valladolid, de donde era, y allí paró las obras. Luego, 

en época de Rajoy, vendría otra ministra de Transportes del PP que, como era gallega, 



desde Valladolid, en lugar de seguir para Europa, para París, pasando por Euskadi, pues 

desvió la vía hacia el oeste, hacia Galicia. Y así estamos hoy, por su culpa, por culpa en 

gran medida del PP de Zarzalejos, sin la unión entre Burgos y Gasteiz. Y encima tienen 

el tupé de echarnos la culpa a nosotros. Son unos caraduras. Y no se merecen ni un voto 

vasco. Y no creáis que, en este tema, los socialistas tienen mejor currículum. En sus casi 

catorce años de gobierno tampoco se han mojado como debían haberse mojado por 

esta obra tan importante. Priorizaron Andalucía, Extremadura, Valencia… Todo menos 

Euskadi. Lo que hoy tenemos, y lo que en los próximos años vamos a tener a pesar de 

los retrasos acumulados, es gracias al tesón, a la insistencia del PNV para que las obras 

avanzaran y en lo que a nosotros respecta, a la responsabilidad de las Instituciones 

Vascas, ¡podemos decir que hemos cumplido! Tarde, pero gracias al PNV habrá Tren de 

Alta Velocidad en Euskadi para conectarnos con Europa. 

 

Horregatik da hain garrantzitsua ekainaren 9an jendea botoa ematera joatea, eta EAJ 

bozkatzea: euskal interesek ordezkari ona izango dutela bermatzeko, Bruselan behar 

bezala defendatuko direla bermatzeko. EAJk bere hitza betetzen du. EAJk defendatu 

egiten ditu Amurrio, Araba eta Euskadiko interesak. Eta, trenen gaia ekarriz, zuek kontu 

hori ondo ezagutzen duzue. 2022ko Estatuko Aurrekontu Orokorretan zuzenketa bat 

sartu genuen Amurrioko geltokian nasak konektatzeko. Lortu egin genuen, eta proiektu 

hori errealitate bihurtu da. Hurrengo urtean, beste zuzenketa bat sartu genuen 

Luiandoko geltokia birmoldatzeko, eta urte bukaeran kontratua esleitu da, lana 30 

hilabetetan egiteko. EAJren ekimenak, EAJren ekintzak! Gasteizen, Madrilen, Bruselan 

eta Estrasburgon! EAJren eredua! 

 

Somos distintos. Tenemos una forma de hacer y de entender la política diferente de los 

de la meseta. Y se nota día a día. Se ha notado en el Parlamento Europeo todos estos 

años, en los que Izaskun Bilbao Barandica ha sido la única voz vasca, la única 

eurodiputada vasca que no se ha plegado a los intereses estatales de los grandes 

partidos españoles y ha asumido en solitario la defensa de los proyectos vascos en 

Bruselas. Y es el modelo y el camino que ahora seguirá Oihane. Modelo PNV. Una 

manera distinta de hacer y entender la política. Al servicio de Euskadi. Al servicio de la 

ciudadanía vasca. 

 

Bai, ezberdinak gara. Guk bestela ulertzen dugu politika. Konparatu, esate baterako, 

Oihane, edo Rakel, edo Aitana egiten ari diren kanpaina, egun bakoitzean sektore bati 

proposamenak aurkeztuz… Konparatu, bai, besteak egiten ari diren kanpainarekin: 

bronkaz bronka, iraina banderatzat erabiliz. Begira gaur bertan Madrilgo Kongresuan 

gertatu dena: Feijóo, presidentearen emaztea dela eta ez dela; Sánchez, lokatza dela eta 

ez dela; eta Aitor Esteban, euskal industriaren defentsan. Ezberdinak gara! Bai! Alderdi 

serioa gara, fidagarria, langilea! Euskal Alderdia! Izaskun Bilbao Barandica gara! Aitor 

Esteban gara! Oihane Agirregoitia gara! Euzko Alderdi Jeltzalea gara! Indar Berria, 

Euskadin eta Europan! 

 

Hoy, escuchando la radio por la mañana, me he sentido orgulloso de nuestra gente. Igual 

habéis oído lo mismo que yo. En un momento, han conectado con el Congreso de los 

Diputados. Justo se acababa el eterno rifirrafe entre Sánchez y Feijóo: uno hablando del 

fango, el otro de la mujer del presidente… y, de repente, le ha tocado el turno a Aitor 



 

Esteban, formulando la pregunta semanal que nos tocaba, y ha comenzado a hablar de 

la capacidad de las líneas eléctricas en Euskadi, mejor dicho, de la grave incapacidad 

para traer suficiente energía verde a nuestro País, a nuestra industria y a nuestros 

hogares. Ha sido un choque brutal entre la política espectáculo, entre la política del 

show que no sirve para nada, y la política de las cosas de comer, la política real que 

piensa en la gente. Ellos al fango y a las sempiternas acusaciones de corruptelas; 

nosotras y nosotros, a los problemas de la gente. ¡Esa es la diferencia! 

 

Alderdikideok, alderdizaleok, hay que apretar el acelerador. Hay que hacer campaña a 

tope. Tenemos una candidatura de lujo. Tenemos las personas, tenemos las ideas, 

tenemos ganas, ilusión, fuerza. Hay que hacer ver a la gente lo importante que es ir a 

votar. El 9 de junio nos jugamos mucho como país, pero cada ciudadano vasco y cada 

ciudadana vasca también se juega mucho. Su calidad de vida también se decide en 

Bruselas, y no es lo mismo quién nos va a defender allí. Tiene que ser Oihane y su equipo 

quien nos represente, quien se ocupe de que vascos y vascas estemos bien atendidos 

en Bruselas. ¡Que haya más y mejor Europa, que Euskadi sea reconocida como Nación 

europea, que el euskera sea reconocido en Europa! Para todo eso, hay que votar PNV. 

 

Eman botoa Euzko Alderdi Jeltzaleari! 

  


